

## Cepal estima contracci3n econ3mica de Venezuela en 7,2% en 2017

Autor Administrator  
Friday, 04 de August de 2017  
Modificado el Friday, 04 de August de 2017

De acuerdo al estudio econ3mico realizado por la Comisi3n Econ3mica para Am3rica Latina y el Caribe (Cepal), la inflaci3n en el pa3s se mantendr3 de tres d3gitos y el PIB se contraer3 un 7,2%.

Caracas.- Venezuela es uno de los tres pa3ses de Am3rica Latina que no presentar3 tasas positivas de crecimiento este 2017, seg3n arroj3 el estudio econ3mico realizado por la Comisi3n Econ3mica para Am3rica Latina y el Caribe (Cepal), que se3al3 que el resto de los pa3ses de la regi3n crecer3 en promedio 1,1%.

De acuerdo al informe realizado por la Cepal y presentado este jueves en Santiago de Chile, para este a3o habr3 una nueva contracci3n del Producto Interno Bruto (PIB) venezolano del 7,2% y una nueva aceleraci3n de la inflaci3n, mientras que en Santa Luc3a y Suriname, el PIB se contraer3 0,2%.

Para el 2016, la comisi3n estim3 que el PIB se contrajo 9,4%, debido a factores como los bajos precios de petr3leo, la reducci3n de producci3n de crudo de 58.000 barriles diarios entre diciembre de 2016 y mayo de 2017, la reducci3n de jornadas laborales por los cortes del servicio el3ctrico y el anuncio del retiro del cono monetario del billete de 100 bol3vares en diciembre.

En cuanto a la deuda externa del Gobierno, esta experiment3 en 2016 un incremento del 10% con respecto al saldo de finales de 2015, lo que equivale a 4.229 millones de d3lares. En el primer trimestre de 2017, el endeudamiento externo del pa3s fue casi nulo (0,14%).

Por su parte, la deuda interna del Estado evaluada en d3lares se contrajo un 21% el a3o pasado, como consecuencia de la devaluaci3n del bol3var, y sufri3 una ca3da del 2% en el primer trimestre de 2017.

Las reservas internacionales disminuyeron un 32,8%, tras una ca3da del 25,9% en 2015. En el primer semestre de 2017, alcanzaron el valor m3s bajo en los 21 a3os de 10.004 millones de d3lares. Cepal destaca que la inversi3n extranjera y el endeudamiento externo (bonos o pr3stamos) son insuficientes para cubrir las obligaciones de deuda y las importaciones.

Con respecto a la evoluci3n del sector externo, el Comit3 estima que el a3o pasado las exportaciones se contrajeron en un 27% y las importaciones disminuyeron un 48%.

En el 2016 el Gobierno inform3 al Fondo Monetario Internacional (FMI) una inflaci3n del 254,9%. En 2017 las presiones inflacionarias se mantienen y se estima que el porcentaje de inflaci3n continuar3 siendo de tres d3gitos, estima el estudio.

El informe también señala el aumento de sueldo, que en el año pasado fue de 454%, mientras que hasta julio del presente año, tras los aumentos de enero, mayo y julio, el salario ha aumentado en un 140,1%.

La Cepal destaca que en el resto de los países habrá un crecimiento positivo gracias a un contexto internacional con óptimas expectativas de crecimiento y mejoras en los precios de materia prima que exporta la región.

[http://www.eluniversal.com/noticias/economia/cepal-estima-contraccion-economica-venezuela-2017\\_664211](http://www.eluniversal.com/noticias/economia/cepal-estima-contraccion-economica-venezuela-2017_664211)